
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行 国分寺市環境ひろば 
    国   分   寺   市 

ひろば
国分寺

 

12月 15日（日）開催の第 238回環境ひろば全体会のフリートークは「第三次環境基本計画（生物多様性

地域戦略含む）の案について」をテーマに意見交換を行いました。 

冒頭に事務局から、第三次環境基本計画（生物多様性地域戦略含

む）の案の概要について説明がありました。 

本計画は、環境施策を総合的かつ計画的に進めるためのもので

あり、深刻化する地球温暖化、生物多様性の危機など、差し迫った

課題に対応した、新たな計画（案）となっています。 

フリートークでの質疑、主な意見は以下のとおりです。 

⚫ 野川整備に関する内容が計画から削除されているように感じる

が、緑の問題や協働事業を含む重要なテーマとして記載すべき

ではないか。 

⇒ 計画書には地球温暖化対策や生物多様性の観点から、野川整備促進事業や広域的な緑と水の軸形成

に取り組む内容を位置付けている。 

⚫ 生物多様性地域戦略に基づく施策の展開図（将来イメージ）において、新町樹林地も公園化の予定がある

ため、ここに入れておく必要があると思う。 

⚫ 基本計画は内容が膨大で、特に前半部分が多すぎるため、課題をシンプルに整理し、市民に分かりやすく

伝える工夫が必要だと感じる。 

⇒国分寺の環境の現状と課題をまず理解してもらうことが必要であり、知ってほしい情報を残した形とした。 

⚫ 基本条例及び基本理念を計画に反映させる必要は無いのではないか。 

⇒基本条例・基本理念に基づき計画が作られているので、それらの前提については今回割愛したが、それを

計画の中で明示する必要があるかは議論の余地はある。 

⚫ 進行管理において市民が意見を述べられる場を明確にし、関係者との関わりが見える図を作れば、市民

の興味を引き、参加を促せるのではないか。 

⚫ この前半部分には問題点や将来の目標が示されていて重要だと感じる。特に、野川の復元については、計

画に固有名詞としてあまり記載されていない点に疑問を感じる。 

⚫ 環境審議会で、総花的な計画の見直し、環境に関する社会情勢や市の環境問題に対応し、第二次環境基

本計画の施策の構成について再考すること等の意見が付されている。新たな計画の施策体系、戦略という

表現に異論はない。 

⚫ 2050年の環境像に関するスローガンが長すぎるので、簡潔にした方がよい。さらに、スローガンはより周

知する工夫が必要。 

⚫ 計画は固定的ではなく、常に改善が求められるべきだ。また、曖昧な表現は避けるべきで、具体的な要素

を記載する必要がある。 

⇒社会情勢の大きな変化が生じた場合には、新たな課題に対応できる仕組みを構築する必要があると考え

ている。 
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⚫ 前半では総括や評価、方針は示されているが、それが後半の計画とどう

つながっているのかが不明瞭である。 

⇒これまでは施策を分野ごとに分けていたが、新しい計画では分野を横断

して戦略的に施策を展開する構成となっており、生物多様性の保全や回

復の中で緑や水辺の環境改善も取り組みとして含めている。 

⚫ 水に関する取り組みが弱いと感じる。これらをどう保っていくのかについ

て実施計画に記載されると期待している。 

⚫ これまでも意見を言う機会はあったので、ここまで来て根本的な話をする

必要はないのではないか。むしろ環境ひろばの役割として、この計画を実

行する際に、行政と一緒にやっていく姿勢が重要だと考える。 

⚫ 環境ひろばで出た意見をしっかりとまとめる場が必要。全員が参加するのは難しいが、修正点を反映した形

で意見を集約する必要がある。 

以上のような議論がありました。１月の全体会でも同じテーマで議論し、これらの意見をとりまとめ、環境

ひろばとしてパブリック・コメントの意見書を提出する予定です。 

（あとがき） 

１２月１５日（日）に行われた環境ひろば全体会では

第三次国分寺市環境基本計画(案)に関して事務局よ

り、 計画の背景や目的、具体的な施策について丁寧

な説明がなされた。資料も用意され、活発な論議が行

われた。パブリック・コメントの募集は 12月 16日

（月）から１月 15日（水）までの期間で実施されてお

り、自らも市の環境施策に対する意見をしっかり提出

したいと感じた。               （橋本） 

 

市民の皆さまに環境問題について考えていただく機会となるよう、毎年度、環境シンポジウムを開催して

います。第 20回となる今回は、生物多様性をテーマに開催いたします。是非、ご参加ください。 

 

               

 

環境ひろばのお知らせ 

2月16日（日）午前10時～正午 市役所（新庁舎） 201会議室（泉町2-2-１8） 

『環境ひろば』は、環境（保全、回復、創造）について市民・事業者・市が自由に意見交換を行う場です。皆

さんのご参加をお待ちしています。 

【フリートーク：第三次環境基本計画（生物多様性地域戦略含む）の案について】 

 

 

 

【第 20回国分寺市環境シンポジウムの開催について】 
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